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«Обеспечить рост уровня  
и качества жизни уральцев»
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 Å Начало на стр. III

Один из главных дорожных 
проектов, имеющий стратегиче-
ское значение, – это продление 
федеральной трассы М-12 «Вос-
ток» до Екатеринбурга и далее 
до Тюмени. В 2024 году планиру-
ется запуск движения от Казани 
до Екатеринбурга. Для этого мы 
сосредоточим усилия на рекон-
струкции Пермского тракта. Од-
новременно продолжим рабо-
ты по модернизации трассы в на-
правлении Тюмени. Напомню, 
что в сентябре был открыт путе-
провод в Богдановиче, который 
ждали не только жители города, 
но и все те, кто ездит по трассе, со-
единяющей Свердловскую и Тю-
менскую области.

В целом же в 2024 году объем 
дорожного фонда области ожи-
дается в размере 26 миллиардов 
рублей. Будет построено и отре-
монтировано более 200 км ре-
гиональных дорог. Продолжат-
ся строительство и реконструк-
ция искусственных сооруже-
ний. Завершим крупный проект 
по строительству транспортной 
развязки в районе переулка Базо-
вого в Екатеринбурге.

Плотно занимаемся и об-
новлением общественного 
транспорта. В 2020-2021 годах 
было закуплено 134 автобуса на 
газомоторном топливе. При под-
держке нашего Президента Ека-
теринбург получил 50 новых 
троллейбусов. В ближайшее вре-
мя запускаем трамвайное дви-
жение в Академический район и 
микрорайон Солнечный. Следу-
ющий наш шаг – это приобрете-
ние за счет специального казна-
чейского кредита 330 новых ав-
тобусов для обслуживания пасса-
жиров многих городов и сел на-
шей области.

Планируем модернизацию 
коммунальной инфраструктуры. 
За счет специального казначей-
ского кредита продолжится стро-
ительство станции водоподго-
товки «Южная» в поселке Черно-
источинск. Цель – обеспечить ка-
чественной питьевой водой бо-
лее 200 тысяч жителей Нижнего 
Тагила.

Еще почти 230 тысяч сверд-
ловчан почувствуют улучше-
ние качества коммунальных ус-
луг за счет проектов, реализуе-
мых при участии средств Фон-
да национального благосостоя-

ния. Речь идет о проектах в 6 го-
родах.

Также выделены средства на 
объекты водоснабжения, водо-
отведения и теплоснабжения в 
Артемовском, Алапаевске, Вол-
чанске, Сухом Логе и других 
территориях. В 2024 году запла-
нирован запуск объектов по об-
ращению с коммунальными 
отходами в Нижнем Тагиле и 
Красно турьинске. Продолжит-
ся проект по газификации по-
селка Шаля на основе сжижен-
ного природного газа.

Мы успешно выполняем по-
ручение Президента по социаль-
ной газификации. По  итогам го-
да газ будет подведен к более чем  
30 тысячам домовладений. 

В целом до конца 2024 года 
почти 75 тысяч домохозяйств по-
лучат техническую возможность 
для газификации.

Что касается благо устройства, 
с 2017 по 2023 год за счет всех 
источников финансирования об-
устроено почти 2 тысячи обще-
ственных и дворовых террито-
рий. Эта работа продолжится и в 
последующие годы.

Весной область столкнулась, 
вы были все свидетелями, с мощ-

ными природными пожарами. В 
борьбе с ними мы все работали 
как одна команда. Благодаря сла-
женным действиям восстановле-
ны нормальные условия жизни в 
поселках Сосьва, Таежный и дру-
гих пострадавших территориях. 
Отмечу, что в проекте областно-
го бюджета заложены средства 
на пожарные депо в Сосьве, Кур-
ганово, Рефтинском и Верхнем 
Тагиле.

Уважаемые коллеги!
Теперь о ключевых приори-

тетах экономического разви-
тия. Средний Урал должен стать 
одним из лидеров нового этапа 
индустриального развития на-
шей страны, основанного на соб-
ственных ресурсах, компетенци-
ях и силах. Наша область – это ре-
гион с большим заделом по обе-
спечению импортонезависимо-
сти в базовых отраслях промыш-
ленности – металлургии и маши-
ностроении. Значимые дости-
жения показывают «Уральские 
локомотивы», Уральский опти-
ко-механический завод, Урал-
машзавод и другие наши пред-
приятия.

Для укрепления экономи-
ческого суверенитета страны 
с 2018  года в регионе запуще-
но и модернизировано 170 но-
вых промышленных произ-
водств. Это позволило создать 
8 тысяч рабочих мест. Среди не-
давно запущенных проектов – 
это обогатительная фабрика в 
Краснотурь инске и деревообра-
батывающее производство в 
Верхней Туре.

Особый акцент в областном 
бюджете сделан на развитие ин-
новационной инфраструктуры. 
В 2024-2026 годах на научно-тех-
нологическое развитие планиру-
ется направить порядка 730 мил-
лионов рублей. Поддержку полу-
чат и проекты Уральского науч-
но-образовательного центра.

Отвечая на актуальные техно-
логические вызовы, мы планиру-
ем формирование научно-про-
изводственной экосистемы «Кос-
мос», ядром которой станет тех-
нопарк в сфере электронной про-
мышленности.

Рассчитываем на поддержку 
федерального правительства в 
вопросе расширения особой эко-
номической зоны «Титановая до-
лина». В планах – организация но-
вой площадки в Сысерт ском рай-
оне для строительства производ-
ственно-логистического центра. 
Речь идет о сотнях новых рабочих 
мест.

На новый уровень вышел 
проект «Сухой порт Екатерин-
бург». Летом подписана дорожная 
карта в отношении строительства 
ТЛЦ «Екатеринбург». Кроме того, 
инициативы по развитию транс-
портно-логистической инфра-
структуры смогут претендовать 
на получение статуса приоритет-
ного инвестпроекта, а значит по-
лучить налоговые льготы. Прошу 
вас, коллеги, поддержать соответ-
ствующий законопроект.

Среди других перспективных 
направлений – формирование 
Уральского индустриально-спор-

тивного кластера. Идея по созда-
нию таких центров поддержана 
Президентом и сейчас детально 
прорабатывается. Наш регион об-
ладает необходимым производ-
ственным и технологическим, и 
кадровым и научным потенциа-
лом для размещения пилотного 
кластера на своей территории.

Особо отмечу, что мы намере-
ны и впредь поддерживать прио-
ритетные для экономики и соци-
альной сферы проекты. Напом-
ню, что объем налоговых префе-
ренций в 2022 году составил поч-
ти 22 миллиарда рублей, причем 
95 % из них предоставлены для 
стимулирования инвестиций и 
деловой активности. Сопостави-
мый объем налоговых расходов 
планируется и прогнозируется и 
по итогам этого года.

Разумеется, совместно с биз-
несом мы решаем вопросы кадро-
вого обеспечения экономики об-
ласти. Запущена реформа регио-
нальной системы управления уч-
реждениями СПО. В ее рамках су-
щественно расширены полномо-
чия отраслевых органов власти 
по подготовке кадров для куриру-
емых сфер деятельности.

В рамках проекта «Професси-
оналитет» в области создано 8  об-
разовательных кластеров по та-
ким направлениям, как метал-
лургия, машиностроение, стро-
ительство, педагогика, туризм и 
сфера услуг. И по этим програм-
мам уже обучается почти 7 тысяч 
студентов. В 2024 году будут сфор-
мированы еще 3 кластера.

Наша область – это центр 
притяжения молодежи. Мы стре-
мимся создать необходимые ус-
ловия для молодых людей, жела-
ющих реализовать свои талан-
ты и связать свою жизнь и карье-
ру с  Уралом. Для этого мы запу-
скаем региональный проект под-
держки студенчества «Кампус» и 
строим на базе Уральского феде-
рального университета студенче-
ский кампус мирового уровня. В 
этом году введены здания обще-
житий, общественный и меди-
цинский центры. Ведется рабо-
та по возведению трех учебных 
корпусов. Университетский кам-
пус укрепит позиции нашего ре-
гиона как центра науки и образо-
вания.

Уважаемые депутаты!
Мы стремимся к тому, чтобы 

наша область оставалась опор-
ным краем державы, кузницей 
современных кадров и усилива-
ла свой статус творческого, мо-
лодёжного, спортивного региона 
России.

Наша главная общая задача – 
сохранить все ориентиры на ак-
тивную социальную политику, 
обеспечить рост уровня и каче-
ства жизни уральцев.

Я рассчитываю на вашу под-
держку и, пользуясь случаем, хо-
чу еще раз поблагодарить вас, 
уважаемые коллеги, за плодот-
ворную работу и конструктив-
ную позицию по ключевым во-
просам развития нашей обла-
сти.

Благодарю за внимание.


